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テーマ「子どもを産み育てやすいまちづくり」
　７月22日（月）に下諏訪総合文化センターで開催された「町長と語る会」の概要をお知らせします。
詳しい発言内容については、町ホームページでもご紹介しています。
パネリスト・下諏訪町ＰＴＡ連合会子育て委員長 友野あいさん・だっこの会推進委員会委員長 岩井藍子さん
　　　　　・下諏訪第三野球部代表兼監督 直井賢治さん・前下諏訪町教育委員会教育長職務代理 関眞知子さん
（パネリスト）
・集中豪雨や川の氾濫、土砂災害など、子どもだけの留守
番中に、避難が必要になる事態を考えると、気が気では
ありません。全戸に防災ラジオを配布していただき、子
どもに呼びかけるような内容の放送もしてほしいと思い
ます。
（町長）
・防災士や地域の皆さんが、地域の防災計画やマップを作
成しています。今年度、町でもハザードマップを配布し
ます。そういったものを基に、地域の実情を家族で話し
合うことが必要だと思います。
・以前、町で補助をして、防災無線が聞こえるラジオを斡
旋しました。在庫がありますが、今後、完全なデジタル
化に移行した際には、現在のアナログラジオは使えなく
なります。
・騒音の苦情も鑑みながら、子どもの言葉で伝える必要が
ある情報は、対応を検討したいと思います。
（パネリスト）
・北小学校のエリアは、友達同士で遊んだり勉強する場所
が少なく、社中学校では部活動も少なく、好きなスポー
ツを選択できない状況です。
（教育長）
・今年は、下諏訪中学校と社中学校の合同サッカー部で、
中体連に参加しています。ただし、単年度の合同は校長
どうしが決めることになっていて、流動的です。町の校
長会では、個々の相談を受けて、他校との合同チームの
可能性などを話し合います。子どものニーズがありまし
たら、直接校長先生にお話しください。
（会場）
・中学校の数を見直してはどうでしょうか。
（町長）
・通学区については、地域の皆さんの理解が必要です。議
論を始めるにしても、どういった理由で議論を始めるの
か明確にして、教育委員会と行政が一緒になって地域の
皆さんと話し合いを積み重ねていくには、２年、３年と
いう時間が必要だと思っています。
（パネリスト）
・小学生以上の子どもが、安心して集える児童館のような
場所があったらいいと感じています。
（町長）
・赤砂崎公園が今年度内に完成しますが、自然の中で遊べ
る環境作りをしています。また、艇庫の改修を計画して
いますが、子どもからお年寄りまでが楽しめるような場
所にしたいと思っています。そういったところも活用い
ただき、できるだけ自然の中で安全に遊べるような環境
作りをしていきたいと思っています。
・「ぽけっと」について、土日だけ小学生に開放するよう
なことが可能か、検討したいと思います。
（パネリスト）
・下諏訪は歴史ある町ですが、子どもに、こんなところが
あるんだよ、って言ってあげるために、親も関心を持た
なければいけないと思います。

（町長）
・三角八丁は、地域の皆さんに歴史や文化を知ってもらう
ために始めたイベントで、子どもが参加することで、こ
こにこんなものがあるな、ということが分かってきたと
思いますが、もう１歩進められたらと思います。例えば
相楽塚など、歴史を教えるようなことができないか、詳
しい方々のご意見をいただきながら、工夫できる点は検
討したいと思います。
（会場）
・以前、「町長と語る会」で、中学校でバレーボールを続
けたいという話があり、その方達は県大会に行くぐらい
熱心に取り組んでいましたが、続けることができません
でした。今の中学１年の子達も、小学校から３名行きま
したが、部活動がなくて続けられませんでした。部活動
について、町としての方向性はありますか。
（町長）
・今までは先生方も多く、色々な部活動を見ることができ
ましたが、それが難しくなり、廃止せざるを得ない現実
があります。社会体育でチームを作り、地域の皆さんに
コーチをしていただいて中体連へ出るということが可能
になってきています。学校単位で全てを解決するのには
限界があり、行政としては、そういった取組に対して支
援をしていきたいと思っています。
（会場）
・イオンが閉店して更地になっています。あそこにみんな
が集まって何かできるような施設を作っていただきたい
と思います。
（町長）
・イオンの建設コンセプトは、地域との関わり合いを持っ
た店舗にしていきたい、というものです。イオンの方針
として、店舗の中に地域の皆さんが集えるようなスペー
スを作るということを持っていただいていますので、そ
の内容については、検討したいと思います。子どもを産
み、育てやすいまちづくりは、この町の大きな課題であ
り、目指すところだと思っています。引き続き行政とし
ても精一杯力を入れていきますが、行政だけでは限界が
ありますので、地域の皆さんのご協力をいただきながら、
子ども達を見守っていくことが大切だと思っています。
会場の皆さんも含めて、子ども達の健やかな成長のため
に、ご協力をいただければありがたいと思います。

■問い合わせ　下諏訪町 総務課 企画係 電話27－1111（内線257）


